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Miguel Ángel Rodríguez Pinillos, ayer en Pamplona. EDUARDO BUXENS

Salud

Vera afirma que se están
reduciendo las derivaciones
a centros privados
Se ha presupuestad para
conciertos un 7,75%
menos que el año
pasado, en total 49,8
millones de euros

M.J.E.
Pamplona

La consejera de Salud, Marta Ve-
ra, defendió ayer la colaboración
público-privada a través de con-
ciertos en Navarra ya que “forma
parte de la política que el Gobier-
no de Navarra desarrolla e el ám-
bito de la salud”. Con todo, insis-
tió en que el departamento ha
disminuido la cantidad destina-
da a concertar servicios con los
centros privados, tal y como ade-
lantó a final del año pasado.

En concreto, se han destinado
49,8 millones de euros en 2012
para distintos conciertos frente a
los 54 millones de 2011. Supone
una disminución del 7,75%, cuan-
do el presupuesto del departa-
mento se ha reducido un 3,08%.

Vera recordó que el comporta-
miento de la demanda no es uni-
forme sino que se desarrolla en
“dientes de sierra”. Por eso, “no es
razonable dimensionar los servi-
cios públicos para que puedan
atender todas las eventualidades
posibles cuando el pico de la de-
manda está en su punto más alto
ya que supondría el sobredimen-
sionamiento del sistema”.

La consejera recordó que Na-
varra el peso de la actividad con-
certada es de un 6% en estancias
de hospitalización, un 6,7% en
operaciones y un 1% en consultas
y recordó que se concierta si-

guiendo los principios de subsi-
diariedad, para no demorar la
asistencia, y de complementarie-
dad, para ofertar servicios que la
red pública no tiene.

La oposición consideró que el
descenso en las cantidades desti-
nadas a los conciertos es “míni-
mo”. “No es cierto que el criterio
para derivar sea la complemen-
tariedad y subsidiariedad. Se de-
riva todo”, dijo Asun Fernández
de Garaialde (NaBai). Tanto des-
de Bildu como desde I-E defen-
dieron que hay que reforzar el
sistema público de salud y que las
cantidades reducidas “no son sig-
nificativas”.

Vera apuntó que en enero se
han derivado 219 pacientes a San
Miguel (716 en 2011) y 475 a la
CUN (753 el año pasado). “Los
criterios de derivación son siem-
pre clínicos”, defendió y negó que
“se derive todo”.

Las listas de espera
La consejera de Salud, Marta Ve-
ra, apuntó en la misma compare-
cencia parlamentaria, que la evo-
lución de las listas de espera es
“positiva”. La espera media en
primera consulta ha bajado de 29
a 27 días y en operaciones de 73 a
72, plazos que están dentro de la
ley, recordó.

Vera dijo que se prioriza en on-
cología, donde la espera es de
seis día; en cardiología, cuya de-
mora se ha reducido de 16 a 13 dí-
as; y en cirugía vascular, donde se
ha bajado de 63 a 59 días.

La consejera apuntó también
que en enero y febrero de 2012 la
evolución ha sido parecida a la
del mismo periodo de 2011 pero
sin programas extraordinarios

(peonadas). Así, el año pasado se
hicieron 4.380 primeras visitas
con programas extraordinarios y
este año han sido 89. “Hemos lo-
grado reducir el mismo número
de pacientes entre enero y febre-
ro y lograr un día menos de espe-
ra media pero sin gastar prácti-
camente nada en programas ex-
traordinarios”.

Ante estos datos la oposición
replicó duramente cuestionando
el dinero que se ha gastado y
“despilfarrado” en peonadas.
“¿Hasta ahora qué se ha hecho?
¿Se ha tirado el dinero?”, pregun-
taron.

Vera replicó que el dinero se
empleaba en pagar programas
extraordinarias “y no en otra co-
sa ni en ninguna cuestión oscu-
ra”. A su juicio, las peonadas solu-
cionaron coyunturalmente la lis-
ta en un momento puntual pero
no de forma definitiva. Ahora, di-
jo, hay un grupo de trabajo que
está gestionando las listas con
criterios de priorización.

La consejera añadió que la de-
manda en los dos primeros me-
ses de 2012 ha bajado en 2.775
primeras consultas (de 50.399 a
47.624) en Pamplona mientras
que en Tudela ha crecido un
0,93% (91 peticiones más) y en Es-
tella un 0,95% (53). Además, indi-
có que la actividad ordinaria en
los hospitales se ha incrementa-
do. En el CHN se ha pasado de
45.708 primeras visitas a 48.328,
un 5,7% más. En Estella de 5.404 a
5.860 y en Tudela ha bajado de
10.075 a 9.939. “El buen compor-
tamiento de la demanda y el au-
mento de productividad en jorna-
da ordinaria explican la evolu-
ción positiva de la lista”, dijo.

DN Pamplona

El navarro Patxi Fabo se ha
convertidoenunodeloscuatro
premiados por la Universidad
Europea de Madrid gracias a
su empresa Job Accommoda-
tion, ubicada en Pamplona, cu-
yo objetivo es servir de inter-
mediario para las personas
con discapacidad a través de la
innovación, la ingeniería y la
tecnología.

Estos galardones recono-
cen en España la iniciativa de
jóvenes, de 18 a 29 años, que
lleven a cabo un proyecto, con
al menos seis meses de anda-
dura, y que haya supuesto un
cambio positivo en el sector
donde se desarrolla.

El navarro Patxi Fabo,
premio joven emprendedor

Patxi Fabo.

NOELIA GORBEA
Pamplona

DejóaunladoelDiseñoGráficoy
la Ilustración, habilidades con
las que se ganaba la vida, para
embarcarse en la aventura de la
universidad a distancia. A curso
por año, Miguel Ángel Rodrí-
guezPinillos,de42,sehaconver-
tido en el mejor estudiante de la
UNED Pamplona con una nota
media en Psicología de 9,44.

Esta tarde recibe su premio,
dotado con 1.000 euros, aprove-
chando la celebración del Día
de la UNED, donde más de un
centenar de estudiantes del
curso de acceso recibirán sus
correspondientes diplomas.

¿Por qué eligió Psicología?
Cuando la empresa de Diseño
Gráfico que pusimos en mar-
cha mi mujer y yo no terminó de
funcionar, me di cuenta de que
necesitaba un cambio, algo más
seguro. Ahora trabajo para la

Con un 9,44 de nota
media, comenzará a
trabajar en mayo como
psicólogo clínico en el
Hospital de Navarra

Miguel Ángel
Rodríguez, premio
UNED Fin de Carrera

administración y pensé que li-
cenciarme en Psicología podría
ser una buena forma de promo-
cionar. No me esperaba que la
carrera me gustara tanto.
¿Tuvo esa motivación algo que
ver con lograr 18 Matrículas de
Honor de 38 asignaturas?
Pienso que sí. Cogí la carrera
con ganas y me puse un horario
que he cumplido a diario duran-
te estos cinco años. Los tema-
rios son muy extensos y si no te
organizas bien, es imposible
aprobar. Y menos sacar unas
buenas calificaciones.
Sacó, además, una sexta plaza
en el examen PIR (especialista
en Psicología Clínica) de enero
de este año. ¿Tenía intención de
quedarse en Navarra?
Soy de Logroño, pero mi mujer
es de aquí, y ya llevamos tiempo
instalados en Navarra. Ahora
vivimos en Allo (Tierra Estella)
y poder empezar en mayo en el
Hospital de Navarra es haber
logrado un auténtico reto, por-
que este trabajo sí que me moti-
va. Estoy muy contento.
¿Va con algún tipo de perspecti-
va?
Solo sé que tengo muchas ganas
de afrontar esta nueva etapa.
Estar donde estoy ahora es el
mejor premio que podía tener.
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